
①払いすぎ税金は戻してもらいましょう ②障害者控除忘れてませんか？ ③市財政は？

個人の確定申告の時期は毎年寒さが厳

しく、インフルエンザが猛威をふるい、

マスクをした人をたくさん見かける頃の

2 月 16 日から 3 月 15 日の（今年は 15

日が土曜日だったため 2 月 17 日から 3

月 17 日）約 1 ヶ月間の短期決戦で行わ

れます。健康に留意しながらどうにか今

年も無事終わりほっとしているところで

す。みなさんも無事申告はお済みでしょ

うか？

５年間さかのぼって申告できます

まだ還付のための申告をやっていない

人は 5 年間さかのぼって申告が出来ます

ので、遠慮しないで納めすぎた税金は国

から返してもらいましょう。ご本人が申

告書を作成した方はお気づきだったと思

いますが、相手に税額を知らせるときに

必ず復興税の話をします。たいていの人

は驚き「エ～ッ知らなかったよ、みんな

とられることばかりだね。4 月からは消

費税が上がるし腹が立つから駆け込みで

たくさんまとめ買いをしてきましたよ」

と一人の奥さん。申告者の中には 138 円

の還付申告書を出した人もいましたが、

喫茶店のコーヒー代にもなりませんが、

払いすぎた税金はたとえ 1 円でも返して

もらうのが政府への抗議だと自信を持っ

て申告しました。

大企業はウハウハ

4 月から消費税が増税されますが喜ぶ

のは輸出大企業です。商工新聞によりま

すとトヨタ自動車は 180 億円、日産自動

車は 906 億円、住友商事は 655 億円、国

内有力 20 社の輸出還付金は 1 兆 22 億円

にも上り、税率が倍になると輸出還付金
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も倍になるのです、とありました。大企

業を優遇し私たち庶民や中小企業には大

増税を押しつける今の安倍内閣です。

障害者控除を忘れていませんか？

税金の計算をしていると年々増えてい

く医療費の領収書の枚数に驚きますが、4

月からの消費税増税で年金暮らしの人た

ちの中には、病院に行きたくとも我慢を

して、行く回数を減らす人も出てくるで

しょう。介護を受けている方で市に申請

をしますと「障

害者控除対象認

定書」が届きま

す。一般の障害

者（3 級から 6

級）は 27 万円

の控除で、特別

障害者（1 級と 2

級）は 40 万円控除が受けられます。ま

だ申請していない方はぜひ手続きをして

控除を受けてください。該当しているか

どうかを誰かが教えてくれるわけでもな

く、知らないと損をしていることがあり

ます。いつでもどこでも頼りになる庶民

の味方、日本共産党の議員さんに気軽に

声をかけてください。
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野市議団では以前、介護保険の１～５の

認定者全員に「障害者控除認定書」につ

いて通知するよう一般質問等を行ってき

ました。

(しんぶん赤旗日曜版より)

裾野市では各戸配布の「広報すその」

で､障害者控除対象認定書の発行のお知

らせをしています。（小さい記事なので

見落とした人も多いかもしれません）

介護保険課、障害福祉課に聞いたとこ

ろ、今年度は８２枚発行したとのこと。

裾野市で介護認定を受けられている方は

1,482 人（2012 年度）。実は対象になる

のに、制度を知らない方もまだまだ多い

ようです。この記事を読まれた方は、ぜ

ひ、お知り合いの方にも知らせてあげて

ください。

今年の確定申告は終わってしまいまし

たが、還付の申告は５年さかのぼって出

来ます。今年忘れた方は来年があります。

税負担が少しでも軽くなると良いです

ね。



2014 年度(平成 26 年度)裾野市一般会

計予算､国民健康保険会計､介護保険会計

などの予算審査が裾野市議会で 2 月 24

日から開催 3 月 27 日まで行われます。

2014 年度の裾野市の予算で特徴的な

のは、①裾野市が国から財政支援を受け

る自治体になったことです、これは裾野

市が市民に行う様々な事業費に対して収

入不足になったことを示しています。こ

れは「地方交付税の交付団体」になった

と表現されます。②国民健康保険特別会

計では 2013 年度と比べて 4 億 17 百万円

の増額で増額の理由は市民の医療費の増

額です。③介護保険特別会計は 2013 年

度と比べて 5 億 95 百万円の増額。増額

の主な理由は 100 床の特別養護老人ホー

ムの開所（須山倉敷紡績ＫＫ近くに開所

された施設）やケアハウスの開所増など

の施設介護や在宅介護者の増がありま

す。また、介護保険では介護保険料不足

で 7 千万円の借金をして財源不足を補っ

ています。これは保険料の見直しの際に

保険料の引き上げに影響を与えることに

なります。これから団塊の世代が社会保

険から市町の国民健康保険や介護保険受

給対象者になってきますのでますます費

用がかさむことが考えられます。

三菱アルミ㏍の社宅が稲荷にありま

す。最近はこの周辺が都市計画道路平松

深良線の工事で賑わっています。

しかしこの平松深良線はまだまだ全線

が開通するのには相当な期間を要し建設

費も多額が見込まれる中で、また、三菱

アルミ社宅北側の市道を更に東側に、幅

12 ｍの道路を農免道路（市道 1 － 4 号

線）に向かって建設する計画が進んでい

ます。この道路は都市計画道路千福公文

名線で農免道路と国道 246 号を結ぶ道路

として計画されている道路です。

今裾野市は都市計画道路の建設の見直

し作業をしている中で、この路線は全く

事業着手をされていない道路でここに道

路を造る必要があるのか疑問視されてい

る道路です。

裾野市は新規事業として 2014 年度（平

成 26 年度）に事業費を計上しています。

お金が無い、財政が大変と言いながら幅

の広い道路に国の補助金が付くので道路

建設に熱心で人も金もつぎ込みます。

もちろん国から 100 パーセントの事業

費は来ませんから市税も使います。お金

が不足するので借金をしますので一緒に

借金も膨らんでいきます。



富沢区と南町区からも要望が出てた富

沢・南町地先の蓋のない側溝、「明るい

裾野」で危険性を指摘しましたが、しっ

かりした蓋がされました。

市民から「直ってたよ」との声が寄せ

られたので、早速写真を撮りに行きまし

た。他の地域からの要望もこのようにス

ピーディーに進めてくださる市政の姿勢

を期待いたします。

（上）蓋のないとき （下）しっかり蓋がされました

楽しいブログを始めました。

スマホで

みてください。

連日更新

して います

岡本かずえの
ブログ

岩井よしえの
ブログ


